
117700万万辆辆车车每每天天只只有有6600万万辆辆上上路路
交警部门：济南不必搞限购限号

本报记者 刘雅菲

在问政现场，一名政协委
员表示，今年在“两会”上他写
了一个提案，关于限号的问题，
能否像北京一样实行限号。“为
此我也问了好多有车的人，我
说限号的话你会不会再买第二
辆车？他们说不可能买车，因为
连车位都没有。这个问题交警
支队没有通过，我想问一下什
么原因。”

对此，济南市公安局交警支
队副支队长段富勇表示，从目前
国家政策来看，不鼓励简单的
限购和限号，因为这是一种懒
政的方式。另外从几个城市实
行限购限号的情况来看，只是
简单的限购和限号，可能短期
会起到缓解交通的效果，但是
随着车辆的增多，又会刺激一
些人将车辆开出来，或者是购
买更多的车辆。“现在我们通过
数据分析，济南170万辆车，其实

每天真正应用的才60万辆，也就
是说大部分车辆还是在闲置。”

从治堵的角度，段富勇认
为，要通过行政的、法律和经济
的手段综合施策，才能起到根
本效果。“就我们济南市来说，
现在城市的结构已经确定了，
那就通过想办法改变人们的出
行结构，也就是鼓励人们多采
用公交出行、慢行，加强公共交
通建设，这才是解决我们交通
拥堵问题的根本方式。”
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公公共共自自行行车车十十年年没没推推开开
倡导者说“很生气”

本报记者 刘雅菲

除了公交车，公共自行车也
是公共交通的一种方式，而说到
这一问题，省政府参事、省政协常
委、山东建筑大学教授邓相超皱
起眉头说，“一提到这个我就生
气，我是倡导者”，2006年浙江的一
个老板拿3000万，在济南搞免费租
赁自行车，到2008年还没有推开，
1000万花完了，老板离开了。

邓相超表示，2007年他向省
政协写了一份提案，提出济南市

推行免费租赁自行车，但没有立
案，也就没有地方落实。后来，
2008年下半年，浙江方面给他打
电话说是杭州要推行免费租赁
自行车。“问我怎么办？我说，你
们一定要搞一把手工程，你们的
交通局和公交公司一定要介入，
不然推不下去。现在大家看杭
州，运行了3万多辆自行车，潍坊
是2万多辆自行车，上班人员基
本是租赁自行车的。我们济南就
是推进不开。我不知道（原因）在
什么地方，我只能生气。”

泉城问政
在10月30日新一季电视问政上，就治堵牵扯到的汽车限号限购、公交车通行和分担

率太低、公共自行车推行难和轨道交通建设进展等问题，相关部门负责人进行了回答，
有关专家也谈了自己的看法。

顺顺河河高高架架南南延延七七里里山山路路口口提提前前1177天天通通车车
明年上半年英雄山路段高架将通车

本报10月30日讯（记者
王皇） 30日下午，经过玉函路
的市民发现，顺河高架南延工程
七里山路口以北的地道明挖段
南北方向和东西方向已经可以
通行。记者从济南市市政公用事
业局了解到，这段300多米长的
明挖施工路段提前17天实现了
通车，仅用2个半月完成了正常
需5个月工期的施工任务。除了
明挖段进展迅速外，11月底英雄
山路段高架主体将完成，预计到
元旦前，顺河高架南延整个地面
道路就能恢复通车，施工对英雄
山路的交通影响将消除。

家住玉函路周边的市民马
女士30日下午发现，之前一直在
全封闭施工的七里山路口的约
300米路段已经放开了通行。“不
仅南北已经可以通行，路口东西
也可以走，这样往东西就可以通
过七里山路和八里洼路转到英
雄山路和舜耕路，玉函路终于可
以一气儿开到经十路了。”马女

士所住的小区正好在全封闭施
工路段附近。

30日傍晚，记者在七里山
路口看到，路口以北已可以正
常通行，东西向交通也已经放
开。济南市市政公用事业局介
绍，七里山路口东西向交通原
计划11月15日放开交通，此次
则提前了17天通车。而整个工
程全时全域饱和施工，仅用2
个半月完成了正常需5个月工
期的施工任务。七里山路口以
南段将按原计划于11月中旬
放开南北双向交通。

负责七里山路口段施工的
济南城建集团五分公司项目经
理杨守成介绍，玉函路地下道路
全长3.24公里，其中暗挖段全长
约2300米，是城市复杂环境条件
下超浅埋双连拱地下道路，也是
目前全国最长的城市地下双连
拱地道。七里山路口明挖段道路
两旁都是高楼，为了保证周边楼
体和施工安全，不能进行爆破施

工，只能用油锤配合挖掘机一点
点破除。“这一段都是硬石头，油
锤和挖掘机施工都有很大的难
度，能实现提前通车太不容易。”

上述负责人介绍，除了地道
明挖段施工外，高架施工方面，
英雄山路段高架仅余一联未完
成浇筑，顺河高架南延一期高架
主线总计17联箱梁，其中英雄山
路段有14联，目前已完成13联箱
梁浇筑，仅剩跨东方红桥一联箱
梁正在搭设模板，计划11月底完
成该联箱梁浇筑。

届时，英雄山路段高架主
体将全部完成，元旦前，顺河
高架南延地面道路英雄山路
段将实现通车。

更大的惊喜将有望在明
年上半年出现。该负责人表
示，根据目前的施工进度，顺
河高架南延英雄山路段的高
架段有望在明年上半年通车。
届时，英雄山立交能通过匝道
在蓝海大酒店附近落地。

济济南南公公交交分分担担率率仅仅为为2255%%
还不到深圳的一半

虽然大力发展公共交通是
治堵良方，但是济南目前的公
交分担率仅为25%，较2011年下
降了4 . 69%，而且仍在呈下降趋
势，远低于北京的46%，上海的
49%，深圳的55%，南京的46%。

2012年10月，济南获批成为
国家首批15个创建“公交都市”
示范试点城市之一。根据规划，
济南2016年公交出行分担率将
提高至35%，2017年提高至45%，
2020年达到60%以上。而现实是，
济南的公交分担率却在下降。

济南公交总公司总经理薛

兴海解释说，“济南市公交线路
一共248条，因为修路我们调整
了100多条。线路调整给广大市
民的出行带来非常大的不便，
这是公交分担率下降的原因之
一。”另外，尽管设置了公交专
用道，但是没有专用道的地方
因交通拥堵，公交车也会堵成
一片。公交车的车速下降、正点
率不高，导致公交乘坐品质下
降、竞争力下降，公交出行时间
不可预计，“没准、没点”，这样
人们对公交的依赖就下降，使
公交竞争力进一步下降。

顺河高架南延七里山路口明挖段恢复通车。 本报记者 王皇 摄

轻轻轨轨RR22线线建建设设1111月月将将启启动动
本报记者 刘雅菲

济南市民盼望轨道交通已
经太久，虽然现在已经有2条线

路开工，但市民觉得速度好像有
点慢。对此，济南轨道交通集团
副总经理周建国表示，“仅一年
的时间，已经启动了R1、R3线，下

个月启动R2线，速度还是比较可
观的。目前R1线高架桥的上部结
构雏形已现，地下的掘进里程也
已经超过了1500米。”

航航运运路路板板桥桥大大集集有有地地搬搬了了

航运路每逢农历初五初十
就全被板桥大集占据，在问政
现场，也有市民拨打12345反映
这一问题。天桥区城管局相关
负责人表示，这个大集两头属

于天桥区管辖，中间属于历城
区管辖。在创卫时期，曾经拿出
个方案，在板桥村建一个两层
的便民市场进行疏导。现在已
经审批了，马上就要实施。
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